

La Voz de la Provincia

AÑO II

DIARIO CONSERVADOR

NÚM. 446

SUSCRIPCIÓN

HUESCA: Un mes, UNA PESETA
FUERA: Pagando en la Administración, 3'50
trimestre.—Pagando en el domicilio del sus-
criptor, 1'25 al mes.

HUESCA.—Lunes 19 de Julio de 1897

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN

Coso alto, núm. 33, piso bajo

ANUNCIOS

De columna: DIEZ cts. de peseta línea.
Especiales, de temporada y comunicados,
precio convencional.

No se devuelven originales

TRASLADO

Se ha hecho del **Café de Lorenzo Fuyola**, sito en la calle de Zaragoza, número 2, á los **Porches de Vega-Armijo**, números 2 y 3.

Desde el 1.º de Julio, quedan abiertos al público los nuevos locales, en donde se servirá con el esmero que el Establecimiento tiene acreditado.

Pórticos de Vega-Armijo, 2 y 3

Matilde Naude

Camisera y molista en blanco

Con el esmerado gusto y exactitud que tanto la ha acreditado, confecciona todo lo concerniente al ramo de camisería y toda clase de ropa blanca.

También confecciona, ajustándose rigurosamente á la moda, faldones de cristianar, canastillas y equipos de novia, desde el más modesto al más fastuoso.

Coso alto, 54, 2.º

Vino tónico nutritivo Florensa.—Vino de Hemoglobina Florensa.—Emulsión Florensa.—Elixir de Guayacol Florensa.
Véase el anuncio en la última plana.

Sección Religiosa

SANTOS DE HOY.—Santas Justa y Rufina, mártires y Aurea, Santos Vicente de Paul y Arsenio.

SANTOS DE MAÑANA.—San Elias, Santas Librada, Margarita y Severa, mártir.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, San Lorenzo y San Pedro á las nueve.

En el convento de San Miguel á las seis y cuarto de la mañana misa rezada.

La Hora Santa en San Vicente el Real de seis á siete de la tarde.

Oficial

Gaceta

La de ayer contiene, entre otras, las siguientes disposiciones:

Guerra.—Real decreto nombrando jefe de la primera brigada de la primera división del séptimo cuerpo de ejército al general de brigada D. Pedro Morales Prieto.

Fomento.—Real decreto aprobando el reglamento de policía minera.

Ultramar.—Real decreto concediendo el dictado de «Muy leal» al pueblo Laoag, capital de la provincia de Ilocos Norte (Filipinas).

Hacienda.—Real orden resolutoria de un recurso de alzada interpuesto contra el fallo dictado por la Junta arbitral de Barcelona sobre el aforo de una partida de cáñamo en rama.

TEMAS DE VERANO

Periódicos y periódicos

(De La Epoca.)

Siempre hemos sentido, al llegar el domingo, vivísima envidia de la

prensa inglesa y de su costumbre de santificar en reposo la fiesta semanal. Pero nuestra envidia sube de punto en estos insostenibles domingos de la canícula madrileña, tan abrumadora del espíritu como enervante del cuerpo. ¿Por qué regla de tres ni en virtud de qué fuero justo, en vez de oír la alegre misa de alborada y de pasear después por las alamedas del Retiro, se nos impone la obligación de agarrar el martillo y golpear una vez más en el yunque sobre el hierro frío?

Y puesto que así lo tenemos establecido, á la moda de Francia, ¿no sería posible que nos pusieramos tácticamente de acuerdo para variar, siquiera durante el verano, la textura de la prensa española? El ansia de pelea que actualmente la informa es de lo más antihigiénico y de lo menos oportuno que puede imaginarse. Pase que en invierno procure uno acalorarse en la polémica y hasta arriesgar el cuerpo á algún estacazo, pues esto, aunque violento, siempre conforta algo; pero en verano, ¿por qué aumentar los sufrimientos del pulmón que se asfixian con esos gritos destemplados; por qué castigar los nervios que se desmayan con esas crispaduras forzosas; por qué azotar el alma que se duerme con la nostalgia de la paz campestre con esos espectáculos de guerra implacable?

Todavía si ello pudiera poner algún remedio á los males de la patria aún sería tolerable el sacrificio, el martirio en ocasiones, de los periodistas; pero ¿qué se va á adelantar con esos espasmos furiosos de la sin razón que ataca, ni con el discurso más ó menos apacible de la razón que se defiende?

¿Creen los periódicos que ocupan la vanguardia en la batalla que por sus juicios ni por sus noticias se va á cambiar el curso de la guerra, que ellos creen muy malo, y que todos los demás españoles estimamos, ante indiscutibles triunfos, excelente? ¿Creen que por el ruido que ellos armen en vano va á cambiar de criterio Mr. Woodford, en representación del Gobierno norteamericano? ¿Creen, en suma, y este es el principal obje-

tivo de toda campaña política española, que por mucha retórica huera que ellos acumulen va á caer el Gobierno?

No. La razón y la experiencia les dicen que nada de esto van á conseguir con lo que hacen. ¿Por qué lo hacen?

¡ Ah! Pues sencillamente porque la prensa española de hoy, aparte el servicio telegráfico, submarino ó aéreo, y aparte ciertas amenidades del estilo, es exactamente igual á nuestra prensa de hace treinta años: una prensa esencial y casi exclusivamente política. Hemos leído más de una vez en panegiristas de los periódicos contemporáneos la especie de que ya ha terminado la prensa de partido, sustituyéndola las grandes hojas llamadas independientes, y esto es notoria inexactitud.

Esos periódicos llamados independientes no son más que periódicos de partido, del partido múltiple de la oposición. Es decir, periódicos de partido que á la ventaja material de más dinero que invertir en telegramas, oponen la desventaja moral de que no tienen ni siquiera una fe concreta, un programa determinado, un ideal definido, pues no puede constituir programa ni ideal ni fe el atacar por todo y en todo al que gobierna, sea quien sea y haga lo que haga.

Conservadores ó liberales, poco importa; todos los procedimientos y todos los hombres caen indistintamente y por riguroso turno bajo el azote de esa prensa insaciable. *El Imparcial*, por ejemplo, que mientras vivió su ilustre fundador tuvo siempre el culto de Cánovas, el culto de Martos y el culto de Moret por encima de toda oposición política, ha perdido ya aquella tradición, y esos hombres, como todos, han sucumbido á sus iras sin trascendencia. El mismo Sr. Silvela, que es ahora su ojito derecho, y el propio Sr. Gamazo, que lo ha sido algún tiempo, caerán también en el enojo irremisible.

¿Por qué esto? Porque esos periódicos no aciertan á convertirse de prensa política á la moda de 1860 en prensa á la moda y al gusto de nuestros días. Tienen que hacer política á diario y tienen que hacerla tal cual se entiende en los corros del salón de conferencias y en las tertulias del café, y para hacerla de ese modo no hay más camino que la oposición.

¿Cualquier día se arriesgarían nuestro *Imparcial* ó nuestro *Heraldo* á hacer por un Gobierno español la campaña resuelta y constante que por el Gobierno Meline viene haciendo periódico tan poderoso como el *Figaro* sin perder ni uno solo de sus prestigios innegables.

Pues eso abedece simplemente á que en el *Figaro* sustituye la crónica

animada al artículo de combate y porque este mismo artículo político, firmado y ameno, se temple en la forma literaria más exquisita y convincente.

Si el público no siente la necesidad del artículo cotidiano, en que se le sirva con guarnición poco aseada de bilis, un buen filete de ministro, ¿por qué han de sentir los periódicos que, según dicen, se hacen sólo para el público, la necesidad diaria de ese estrafalario guisote?

Sopena de confesarnos incapaces de hacer ese periódico en que las letras de plomo adquieren las alas del arte, ¿por qué no lo hacen aquellos colegas que tienen medios y libertad para elegir su camino? ¿Por qué en todo tiempo, y mejor en este angustiosísimo del verano, no cultivan la crónica que divierte y educa; la impresión brillante sobre el libro reciente ó sobre el cuadro nuevo; el juicio conmovedor sobre el crimen pasional; el cuento apacible; la reseña pintoresca del viaje; el mismo artículo político y social, pero tal como vibra en el aire libre de la opinión, no como lo falsifica el pedagogo encorvado sobre la mesa ó el ambicioso cavando en el tintero surco donde sembrar un apetito?

¿Por qué no hacer, en suma, el periódico que sea eco fiel de la vida que vivimos todos, nosotros mismos en cuanto salimos de la redacción? Mucho ganaría en ello el bien común, pero ganaría mucho más el bien particularísimo de los propios periódicos y éstos, durante el estío que destroza, servirían, no sólo para abanicarse, sino también para leerlos.

Carta de Madrid

18 de Julio de 1897.

El día de hoy es en extremo espléndido, no hace tanto calor como estos días atrás y esto ayuda muchísimo á que los círculos políticos estén completamente desiertos, reinando, por consiguiente, notable escasez de noticias.

No obstante, he de manifestar los comentarios de que fué objeto la noticia que publicó un periódico de la mañana atribuyendo al Sr. Sagasta el propósito de ir á San Sebastian con objeto de pedir el poder, fundando su pretensión en que el partido liberal está todavía á tiempo de salvar al país y de trocar sus desventuras en inefables bienandanzas.

Nadie tomó en serio esta noticia, ni siquiera los liberales que han decidido permanecer en Madrid todo el verano para que no les sorprendan lejos de la corte los acontecimientos.

Todo el mundo hacía la debida justicia al señor Sagasta no suponiéndole capaz de realizar actos tan inconvenientes, ya que no ridiculos, como el hacer un viaje con tal objeto.

En el expreso de Asturias ha salido para sus posesiones de Gijón el presidente del Congreso, Sr. Pidal.

Ayer celebróse en Vinaroz en la calle de Ruiz Zorrilla una corrida de vacas. Una de ellas subió al círculo agrícola. Los socios, al ver al cornúpeto en la habitación en que se hallaban reunidos, hubo un momento de confusión. Algunos se tiraron por los balcones. No ha habido ninguna desgracia.

Dicen de Pamplona que el Consejo de guerra encargado de fallar la causa del sargento López, que se sublevó al grito de ¡vivan los fueros! en la fuente de Santa Lucía en el año 1894, guarda mucha reserva sobre el fallo que ha de dar á esta causa. El fiscal, dicen, pide la pena de muerte.

El referido sargento se marchó á Francia y la causa de su captura es porque él se ha presentado á las autoridades.

En la *Gaceta de Manila* se ha publicado un decreto del general Primo de Rivera derogando los bandos que sobre embargos de bienes dictó el general Polavieja.

En el referido decreto se pone en vigor para estos casos lo que dispone el Código militar, y se fijan reglas para la confiscación y dovolución de los bienes.

Han ingresado en el Tesoro de Ultramar los 22 millones que, á cuenta del primer plazo, han entregado los suscriptores al empréstito filipino.

En contra de lo que supone un periódico, puedo asegurar que el importe de dicho empréstito ingresará íntegro en el Tesoro sin hacer ninguna deducción.

Su afectísimo amigo,

EL CORRESPONSAL

Región

Zaragoza

De *El Diario de Zaragoza*:

«En la secretaría general de esta Universidad se han recibido los títulos siguientes: de Licenciado en Derecho de D. Antonio Costa Catalán; en Filosofía y Letras de D. Luis García, D. Pedro Nonet y D. Balbino Fernández; en Medicina de D. Teodoro de Arocena, D. Juan de Arrospe y D. Serafín Faci Abad; el título de practicante de D. Domingo Fernández de Pinedo y D. Francisco Sánchez Pérez y de maestra de D.ª Petronila Pérez, D.ª Micaela Gil y D.ª Estefanía Guinea.

—El Juzgado instructor encargado de la sumaria por la fuga del cabo y el preso del Castillo de la Aljafería se ha constituido esta mañana en el mismo, tomando declaración al cabo Montalvo y al preso Calvo, el cual se dice que se ha limitado á manifestar los medios de que se valió para preparar la fuga, sobornar al cabo Montalvo y algunas otras manifestaciones.

—Hasta el día 2 del próximo mes de Agosto se admitirán en las oficinas de la sección de Caballos Sementales, sita en la calle del Asalto número 1, las proposiciones que se presenten para el suministro de la cebada, paja y habas de primera, que necesiten durante el actual año económico con destino á los mismos.»

—Del *Diario de Avisos*:

«Por ausencia del rector Sr. Fajarnés, el vicerector Sr. Blasco y el decano de la Facultad de Filosofía y Letras se ha encargado del rectorado el decano de la de Ciencias D. Bruno Solano.

—Por telégrafo nos dieron ayer la noticia de haber muerto en la travesía de Filipinas, el ilustrado oficial de artillería D. Rafael Pardiñas, de distinguida familia zaragozana.

Marchó á Filipinas á luchar contra la rebelión tagala, y allí probó el temple de su alma, ganando por su esfuerzo heroico, honrosas cruces en el campo de batalla.

Descanse en paz el que fué estimado amigo nuestro y reciba la distinguida familia de Pardiñas nuestro pésame más sincero.

—En el tren expés de la madrugada última ha salido para San Sebastián el rector de la Universidad Sr. Fajarnés.»

—Del *Heraldo de Aragón*:

«Con motivo de celebrarse la festividad del Carmen ha cantado en la iglesia de Chamberí, de Madrid, la distinguida artista aragonesa Matilde de Lerma.»

Jaca

De *El Pirineo Aragonés*:

«Dos sensibles desgracias han ocurrido recientemente en la villa de Murillo de Gállego. El día 10 cayó de un mulo D. Evaristo Giménez Barba, quedando muerto en el acto, suceso que impresionó tristemente á aquellos habitantes, por afectar á uno de los más considerados vecinos de la población. Y el siguiente día se suicidó arrojándose del puente que lleva el nombre de aquella villa el vecino Joaquín Pérez Largés, de 72 años de edad.

—Varias y distinguidas son las familias que, especialmente de Zaragoza, se proponen pasar la temporada de verano en esta ciudad. Entre otras menos conocidas en el país, esta semana han llegado las de nuestro paisano ilustre el ex-ministro Sr. Gil y Berges; la de los barones de la Torre; la del general Sr. Los-

te; la del teniente coronel Sr. Echenique; y la del joven capitán de infantería D. José Bernal; también hemos tenido el gusto de saludar á nuestro respetable amigo D. Inigo Sánchez, digno canónigo de la catedral de Huesca. Sean bien venidos.»

MADRID AL DIA

(De nuestro servicio especial)

REVISTA BURSÁTIL Y COMERCIAL

La situación es análoga á la que consignaba en la semana última. Los precios con muy escasas diferencias son los mismos, cerrando ayer el 4 por 100 interior contado á 64.75; el exterior á 80.75 y el amortizable á 77.90. En la contratación persiste la tendencia al alza que se irá acentuando ésta cada vez más hasta recobrar el precio perdido por el corte del cupón.

—La nota saliente de la semana ha sido la suscripción del empréstito de obligaciones hipotecarias de Filipinas, cuyo resultado no ha podido ser más satisfactorio. En el día de ayer se cotizaron con prima de tres enteros, ó sea á 95.

—En Barcelona dominan las mismas tendencias. Se han hecho algunas realizaciones de acciones del Banco de Comercio de Bilbao, á fin de que en Diciembre próximo, al cambio de 185, y de las obligaciones tercera serie de Tudela á 107.75. En Bilbao menor movimiento aún. Todas las operaciones bursátiles se han reducido á la suscripción de las indicadas obligaciones filipinas.

—En los mercados extranjeros gran flojedad nuestros valores industriales.

Las acciones de ferrocarriles bajan y las obligaciones, descontando el importe de los intereses que ahora cobran, ofrecen poca diferencia. Las acciones de Unión Fénix se cotizan á 484, sin el cupón número 35. Los tabacos de Filipinas de 600 pasan á 598, y gas de Madrid, de 100 á 99; esta última compañía no ha repartido dividendo, siendo cada día más apurada su situación.

Las acciones de Riotinto comenzaron á cotizarse á 150 francos las preferentes, y á 560 las ordinarias; pero después descienden las últimas á 554.

En el mercado de minas de oro, Londres, la casi totalidad de estos valores se presentan en baja pronunciada.

PIERRE.

Madrid 18 de Julio de 1897.

Notas del día

Moret en Zaragoza

—A la hora del reparto de este número se celebrará, en el Teatro Circo de Zaragoza, el meeting organizado por los elementos liberales y presidido por el representante en Cortes de aquel distrito señor Moret.

El meliflúo exministro comienza la tarea de desentrañar por entregas el manifiesto liberal. Y á fe que llenará cumplidamente su cometido. Las vaguedades del documento—que traen á mal traer los prestigios del consejo de notables—si no resisten el ariete de la argumentación, se presentan seductoras, aderezadas con los oropeles de la elocuencia. Al mágico conjuro del Sr. Moret comparecerá ante la mente del auditorio el cuadro de Cuba, convertida en montón informe de escombros, donde se sienta el genio de la ingratitud y en donde anidan los ecos de tantos acentos de dolor que escapan de la soledad de los hogares y se quebran los resplandores de porfiada pelea. Acto continuo, y sin olvidar las acerbadas censuras al Gobierno conservador, que se le antoje dirigir, si ha exhumado documentos de diplomaticos ingleses ó americanos que de algún modo las justifiquen, explicará el alcance del principio autonómico, aspiración veheméntísima de aquel país, donde los pájaros cantan tiernas endechas á la libertad suspirada y las ondas de los ríos murmuran la palabra «autonomía». Sabremos, pues, qué significa esa concesión que ha inspirado el manifiesto, la carta magna de la regeneración española, que ha de clavarse en la cruz de la aceptación del poder, que los fusionistas quieren abrazar, sin infames cirineos que les ayuden, porque el sacrificio, es la satisfacción de las almas ge-

nerosas y ya que dan lo restante, es justo que de ella sean avaras.

Para que la oración del elocuente exministro gane voluntades será menester que, respetuoso con la lógica, explique la evolución trascendental operada en el campo de las ideas liberales.

A nuestro juicio esto es imposible. El partido fusionista declaró que la autonomía era el camino más corto para la independencia, y fiel á esta opinión, negó las concesiones reclamadas por los representantes cubanos Sres. Giberga y Montoro. El jefe del fusionismo, como oportunísimamente recuerda un colega apreciable, aniquiló las esperanzas de concesión, acariciadas por los autonomistas, con aquel JAMÁS, tres veces pronunciado desde el banco azul. Cuando las gentes alzadas en armas pedían reformas autonómicas, el partido constitucional las negaba. Ahora que los insurrectos con nada transigen, los liberales se hacen autonomistas.

Explique el Sr. Moret estas incongruencias y vea de desvanecer los cargos que de ellas se deducen contra la eficacia de las soluciones que predica. Son de tanto bulto las contradicciones, que el exministro liberal hará caso omiso de ellas ó á lo sumo las atenuará con ambigüedades. Por esto el lugar señalado para la reunión es el más á propósito: los juegos de equilibrio en el circo.

Viajeros

En el tren correo de la tarde de ayer salieron con dirección al balneario de Paracuellos de Giloca nuestro querido y particular amigo D. José Lasiera Azcón, acompañado de su linda hija Adelita. Feliz viaje.

Hace unos días se encuentra entre nosotros el entusiasta oscense D. Manuel Lalsala, presidente de la Audiencia de Guadalupe, quien se propone permanecer algún tiempo en ésta capital al lado de su apreciable familia.

Reciba nuestra afectuosa bienvenida.

Han salido con dirección á Zaragoza la respetable Sra. D.ª Felipa Burriel, viuda del general De Latre y su bellísima hija Pilar, quienes en los pocos días de permanencia en ésta, han demostrado las afecciones que sienten por esta capital que fué durante largo tiempo residencia de dicha señora y cuna de la angelical Pilar.

También y con la misma dirección marcharon los hermanos Royo Villanova (D. José María) competente ingeniero de caminos y la escultural Elena.

Que vuelvan pronto á pasar largas temporadas tan apreciables huéspedes, es el deseo de gran parte de la sociedad oscense.

Anoche, á las once de la misma, falleció en Palma el general Ahumada capitán general de las Baleares.

Las baterías de San Pedro dispararon un cañonazo cada media hora.

La alcoba donde ha muerto el general ha sido convertida en capilla ardiente.

Sobre el féretro hay dos coronas, una de la hija del general, que se halla ausente, y otra de los ayudantes.

El entierro se verificará á las seis de la tarde de hoy.

El teniente general D. Joaquín Ahumada ha muerto de un catarro pulmonar. Tenía 67 años.

Hace unos días, al dar cuenta de la detención en los términos de Siresa del que se supone fuera asistente de Maceo y desertor del castillo de la Aljafería de Zaragoza Enrique Calvo Antón, dijimos, como también otro periódico local había, sido capturado por fuerzas de la benemerita.

Al dar tal noticia fué porque así nos informaron, y prueba de ello, que no fuimos solos en publicarla en la expresada forma; pero hoy que hemos recibido atenta carta del jefe de aquel puesto de carabineros, en la que nos entera que los aprehensores han sido individuos de su instituto y á sus inmediatas órdenes, recabamos con gusto la gloria de semejante servicio, para quien le corresponda, al decir de la expresada carta, corroborada en un suelto de *La Opinión*, de Barcelona del día de ayer.

Conste así y queda complacido el comunicante.

En las cercanías del pueblo de Belillas se ha encontrado esta mañana el cadáver de Benito Pinilla Leris, quien murió á consecuencia de heridas inferidas con arma de fuego.

Tan pronto ha tenido noticia el Juzgado instructor del hecho, ha salido con la diligencia que le es habitual, á instruir diligencias sumariales en averiguación del autor ó autores del crimen, si este carácter revistiese el referido suceso.

Oficiales de Telégrafos

La *Gaceta* del día 15 publica la convocatoria para cubrir las 43 vacantes que en la actualidad existen en la clase de oficiales segundos del cuerpo de Telégrafos y de las que puedan ocurrir hasta la terminación de los ejercicios.

Estos comenzarán el día 3 del próximo mes de Noviembre.

Desde San Miguel estará vacante la titular de Medicina y Cirugía de Ansó y su agregado Fago, dotada con 300 pesetas por la beneficencia y 2 200 que producen las iguales, satisfechas por una junta.

Reina gran alarma entre los agricultores de Reus, pues el «paralís» ó gusano de la vid, se ha desarrollado en los últimos días de una manera asombrosa en los viñedos de aquella comarca, lo cual, unido á la extrema sequía, hará que se malogre por completo la próxima cosecha de vino.

El «Carlos» y el «Pelayo»

El primero de estos buques de guerra irá al Havre, y allí se le colocarán las torres y los dos cañones grandes de 28 centímetros, con lo cual quedará completamente armado dicho buque, que se espera esté listo en el próximo Agosto.

En cuanto al «Pelayo», quedó también acordado, á propuesta del ministro, que para que adquiriera el barco mayor radio de acción, se aumentará la capacidad de las carboneras hasta 150 toneladas más de carbón, por permitirlo así las calderas Nielausse, que ya se están colocando á bordo de dicho buque.

El poder ofensivo será mayor también en el «Pelayo», aumentando-se su artillería con siete cañones de tiro rápido, y el defensivo con un reducto blindado con arreglo á los últimos adelantos.

El «Pelayo» no estará listo hasta dentro de tres ó cuatro meses.

Dicen de Gerona que muy pronto llegarán á aquella ciudad los trenes del ferrocarril económico de Olot á Gerona, pues han llegado á un acuerdo la Empresa explotadora de la citada línea férrea y los propietarios de los terrenos que deben ser expropiados.

Según telegrama recibido por la Compañía Trasatlántica, el vapor «León XIII» llegó ayer á Manila sin novedad.

Según noticias de Tánger, se ha concertado con el Gobierno marroquí una embajada extraordinaria española, que irá al Rabat al pasar el sultán de regreso de Fez.

Entre otras cosas, nuestro ministro, señor Ojeda, recordará al Sultán sus compromisos sobre represión de las tribus del Riff.

Se están organizando en Valencia solemnes exequias en honor del doctor Letamendi.

Se encuentra en Zaragoza el bizarro general Ximénez de Sandoval, con objeto de cumplir una promesa hecha por su distinguida esposa á la Virgen del Pilar.

Dicho señor, que cuenta con muchos amigos en nuestra población, está bastante delicado á consecuencia de los 26 meses de constantes operaciones en Cuba.

Celebraremos infinito adquiriera pronto completo restablecimiento.

El general Polavieja ha salido de París con dirección al establecimiento de aguas medicinales de Bourboule.

Su estado es bastante satisfactorio.

Un pescador de Santander ha recogido en alta mar una paloma mensajera que tiene las siguientes inscripciones: en la primera pluma de la ala izquierda, la cifra 2 950; en la segunda pluma, 253 diploma de honor; en la cuarta pluma,

428 y un guarismo borroso. En la pata izquierda lleva una gomita de color marrón claro é impreso el número 259.

Llegada del «Alicante»

Fondeó el sábado en Barcelona el vapor de la Trasatlántica «Alicante», portador de la correspondencia pública y oficial de Filipinas, 93 tripulantes y 540 pasajeros.

De ellos habian varios oficiales del ejército, y empleados civiles, 7 sargentos de lanceros, 138 soldados de la misma arma, 12 sargentos y 168 soldados de infantería, 3 sargentos y 143 soldados de artillería y 3 obreros. Durante la travesía de Manila á Barcelona han fallecido á bordo del «Alicante» un agustino, cinco soldados, un oficial y un empleado civil.

Los soldados desembarcaron á las nueve de la mañana y se dirigieron al cuartel de Atarazanas donde fueron obsequiados con vino y cigarros.

Las ambulancias de la Cruz Roja y del Hospital militar se hicieron cargo de los enfermos y heridos.

El «Alicante» que está ahora sometido á tres días de rigurosa observación en el antepuerto, sin permitirse el desembarco de los tripulantes hasta que se haya cumplido el plazo cuarentenario impuesto por la Sanidad marítima.

Ha pasado un terrible temporal en el mar de las Indias. Un buque inglés que iba algunas horas más adelante que él se fué á pique pudiendo sólo salvarse parte de la tripulación: de otra embarcación que iba á la zaga del «Alicante» no se ha tenido aún noticia.

Un soldado de los recién llegados en el «Alicante» nos dice lo siguiente:

—Hay, como es sabido, la costumbre de que cuando muere un militar o un paisano en alta mar su cuerpo es arrojado al agua, sin que por ello detenga el buque su marcha.

Sabido es también, y por sí nó bueno es que se sepa, que cuando el muerto pertenece á alguna orden religiosa, cuando se arroja su cuerpo al mar el vapor se detiene unos quince minutos.

Esta costumbre ha dado por resultado durante la travesía, que pocas horas después de que el «Alicante» se detuviera para dar sepultura á un fraile agustino caminando otra vez la embarcación, al ser enterrado el cuerpo de un soldado, éste fué cogido por la hélice, que destruyó completamente los miembros de aquel héroe de la patria cuyas últimas gotas de sangre tiñeron de rojo la estela que tras sí dejaba la embarcación.

El robo de 66 000 duros

¿Y el Sr. Martínez?

Este Sr. Martínez, empleado que era en la Compañía del ferrocarril Linares Almería, de cuyas oficinas se fugó con 66.000 duros, es una verdadera incógnita.

No sólo porque sigue ignorándose su paradero, sino porque, según parece, pudo llevarse con aquella cantidad otros cien mil duros, que dejó sin duda por parecerle suma exorbitante.

Se supo que el día de la desaparición del Sr. Martínez en unión de su hijo, habíanse despachado en la estación de las Delicias, con destino al tren de las siete de la tarde, un billete entero y otro medio para Espinho.

Creyése que los viajeros eran el padre y el hijo que se buscan, y tras ellos salieron el inspector de policía Sr. Gosálvez y el agente Sr. Crespo, que han regresado ya á Madrid, después de haber permanecido varios días en Portugal.

Sus diligencias, practicadas con el auxilio de las autoridades portuguesas en Espinho, Oporto, Cascaes y Lisboa, no han producido resultado satisfactorio.

Lo único que parece seguro es que Martínez y su hijo no han estado en Lisboa, y que á Espinho llegó el poseedor del billete entero á que antes hacemos referencia; pero nó el del medio billete.

En suma; que hasta ahora solo se sabe que no se sabe nada.

Nuestros amigos (¿?) los yankees no descanzan un momento en sus tareas.

No es ya el sexo fuerte el que apoya el filibusterismo, sino el sexo bello según leo.

En Washington se han constituido dos nuevas sociedades filibusteras, dirigidas y fomentadas por varias jóvenes.

Una, que se titula *Liga nacional cubana de mujeres* y de la que es presidenta Mr. Clara Brown y en la que hay encargadas de abrir suscripciones para equipar *defensores de cubita libre* (¿?) Embarcan expediciones filibusteras y organizan *meetings* laborantes en los jardines y teatros.

La segunda, compuesta de la aristocracia de los Estados Unidos, aspiran sólo á curar los heridos y enfermos, á imitación de la *Cruz Roja*.

Barcelona en estos últimos tiempos, es la población que con mayor cuidado y asiduidad rinde culto á la ópera, gastando más dinero que en ninguna otra parte los empresarios en presentarlas con lujo de detalles y el público en escucharlas.

Recientemente, el empresario del Gran Teatro Liceo, de aquella capital catalana, ha adquirido de los editores Hengel y Compañía la propiedad de *Nerone* de Rubinstein, ópera nueva que se dará en la próxima temporada en el coliseo ya citado.

Las decoraciones de *Nerone* las pintará el reputado escenógrafo señor Soler y Rovirosa, con quien el Sr. Bernis irá en breve á Italia á fin de tomar datos y poder presentar la obra con to la propiedad.

Empresarios como el del Liceo no se encuentran todos los días.

En San Juan de Puerto Rico, según datos estadísticos que publica la *Revista Médica*, desde el año 1878 hasta fines de 1896 fueron asistidos de fiebre amarilla en el Hospital Militar de aquella capital 2 769 individuos, de los cuales fallecieron 1 052, ó sea una proporción de 38,53 por 100 de fallecidos en veinte años.

Según el citado colega, el ingreso de mayor número de enfermos fué en 1895, en que ascendieron á 901, habiendo fallecido 241, ó sea 40.9 por 100. En el corriente año, á pesar de haberse registrado algunos casos de fiebre amarilla en San Juan de Puerto Rico, nó se ha presentado ninguno entre los individuos de tropa, debido, probablemente, á que nuestros soldados han padecido la enfermedad, llevando la mayor parte de ellos muchos años de permanencia allí, por lo que están ya aclimatados. También influye la prudente medida adoptada de mandar á los pueblos del interior las tropas recién llegadas.

—Según *El Noticiero*, de Ponce, los carlistas tratan de organizarse en Puerto Rico.

Dice el citado periódico que ha salido de Juncos para la Península un entusiasta carlista vizcaíno, con ánimo de ponerse de acuerdo con la Junta de Vizcaya del referido partido, para que gestione con el marqués de Cerralbo la constitución en aquella isla del grupo de adeptos al carlismo.

—El 24 de Junio último, fecha á que alcanzan los periódicos de Puerto Rico, se hallaban los giros en la capital de la isla á los siguientes tipos:

Londres, á tres días vista, 8,20 libras; idem á 90 días vista, 8,15 libras, París, 65 por 100; Madrid y Barcelona, 28 por 100; provincias, 29 por 100, Nueva York, 68 por 100; Habana, 54 por 100.

El viaje de la emperatriz Eugenia

Según telegrafían de París, ha llegado á Nápoles, á bordo del *yate Thistle*, la emperatriz Eugenia, acompañada de la duquesa de Alba, la Sra. de Osma, don Alberto Sedano y Mr. Pietri, secretario de S. M.

Durante su estancia en Constantinopla subió á bordo á saludar á la emperatriz, en nombre del sultán, el vicealmirante Hardi-Bajá, acompañado del primer dragomán de la prefectura marítima.

Con este motivo recuerda *Le Gaulois* el recibimiento que se hizo á la emperatriz en Octubre de 1869.

Entonces hallábase la emperatriz Eugenia en todo el esplendor de su hermosura y de su poderío, y llegaba á las aguas del Bósforo para corresponder á la visita que, pocos meses antes había hecho á Napoleón III el sultán Abdul-Azis.

El sultán correspondió á los obsequios que se le tributaron en París, desplegando en honor de la Soberana francesa una pompa verdaderamente oriental.

Cuentan las crónicas, y sólo como cuento puede consignarse, que Abdul-Azis procedía, no solo cual Monarca que quiere rendir homenaje á un compañero,

sino como hombre al que habian subyugado los encantos de nuestra bella compatriota.

Sea de esto lo que quiera, lo cierto es que el Sultán desplegó un lujo inusitado para recibir á la Emperatriz, que hizo alfombrar con magníficos tapices las calles por donde ella pasó, y que se gastó cinco millones de francos solo en las iluminaciones de las riberas del Bósforo, repetidas cuatro noches; que olvidó las prácticas musulmanas dando el brazo á la emperatriz, y que la hizo regalos magníficos, entre ellos un palacio de mármol para cuando quisiera volver á Constantinopla; obsequio que, con gran sentimiento del sultán rehusó el emperador.

Acance Postal

Madrid 18 de Julio de 1897.

Guerra de Cuba.—Telegrama oficial

Habana 17.—General segundo cabo á ministro Guerra:

En Matanzas tuvo el enemigo 5 muertos, un prisionero y perdió 6 fusiles; por nuestra parte 2 muertos y 6 heridos.

En Pinar se hicieron al enemigo siete muertos y perdió 3 fusiles; las calumnas un herido.

Presentados 11 armados y 7 sin armas.

Insurrección filipina.—Telegrama oficial

Manila 17.—Capitán general á ministro Guerra:

Ocurridos encuentros en el centro de Luzón y Morong, en que enemigo, sorprendido en busca de recursos, tuvo 87 muertos.

Partida de Aguinaldo reunida, intentó saquear el 12 por la noche el poblado de San Rafael. Rechazada duramente, abandonó lantacas, armas, caballos, dos heridos y seis muertos.

Por primera vez verificóse presentación partida con quince armas de fuego y dos desertores.

Las partidas están hambrientas y tienen numerosos enfermos.

Aguinaldo está herido y enfermo. Defiendo zonas limitrofes para impedir obtengan recursos.

Nuestras bajas, teniente Anastasio Medina y quince de la tropa heridos.

Resto Archipiélago sin novedad.

Noticias de Marina

En la procesión que se celebró ayer en ta parroquia de Santiago, varios marineros eran los encargados de llevar las andas de la Virgen del Carmen. Terminada la procesión, el cura de la parroquia los gratificó con 25 pesetas.

Los marineros las cedieron en el acto á beneficio del Asilo de huérfanos de la guerra.

Ha salido de Mahón la corbeta «Nautilus» para Barcelona.

Ha fondeado en Algeciras la cañonera «Aguila.»

Ayer de madrugada ha fallecido en Palma de Mallorca, el capitán general de las islas Baleares, D. Joaquín Ahumada. El entierro ha debido de verificarse hoy.

Extranjero

Dicen de Roma que el parlamento italiano se ha cerrado hasta Noviembre.

Telegrafían de París que ayer mañana se sintió en Libach un pequeño terremoto. Ocasionó algunos desperfectos en las casas.

Se ha confirmado el rumor de que Woodford recibió órdenes terminantes para que exija de España 75.000 pesos de indemnización para la viuda del dentista Ruiz.

La comisión mixta de ambas Cámaras de Washington, han llegado á un acuerdo sobre los artículos más importantes de la ley de Aranceles, prevaleciendo el acuerdo de la Cámara de representantes sobre los azúcares, aprobando la tarifa diferencial de 1,8 por 100 sobre el azúcar refinado.

A consecuencia de la catástrofe del río Amur, en París, se ha suspendido la circulación de los ferrocarriles de Tarbes.

El Gobierno italiano ha dado opinión favorable sobre la celebración del tratado con Francia.

EL CORRESPONSAL.

ÚLTIMA HORA

(De nuestro servicio particular.)

Toros—Volcán

Madrid 19, 12 tarde (núm. 42.)

En la corrida de toros celebrada la tarde de ayer en la plaza de Sevilla fué cogido y volteado el espada Valentín Martín.

También sufrieron accidentes análogos cuatro toreros más resultando todos ellos con varias contusiones.

Se ha desarrollado una fuerte erupción volcánica en la isla Stranbo'i ocasionando muchísimas víctimas.

Fusión política—Huelga—Bayamo evacuado

Madrid 19, 1 tarde núm. 43.)

Participan de la Habana se realizan activos trabajos en pró de la fusión de los partidos políticos conservador y reformista.

Las últimas impresiones garantizan el éxito de los trabajos.

Se han declarado en huelga 500 obreros del arsenal de la Habana.

Se activa la evacuación de la población de Bayamo.

Desgracia

Madrid 19, 1 tarde (núm. 44.)

Durante el espectáculo que se celebró anoche en el circo Parish un tigre abalanzóse sobre el domador infringiéndole varias heridas en un brazo y una pierna.

La esposa del domador dominó á la fiera.

EL CORRESPONSAL.

Huesca.—Imprenta de Tomás Blasco á cargo de F. Delgado

GRAN CASA DE MUEBLES
VENDE, COMPRA Y CAMBIA

J. RIGAL Y MARQUÉS
COSO, 96 Y 98, ZARAGOZA

Gran surtido en toda clase de muebles, colgaduras, sillerías, gabinetes varias formas y amueblamientos para todas á precios económicos.

SECCION DE ANUNCIOS

VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA

CON

Quina, kola, cacao y fosfato cálcico cristalizado

Anemia, Raquitismo, Escrofulismo, Convalecencias largas y difíciles, Debilidad general, enfermedades nerviosas y todas cuantas dependen de la pobreza de la sangre, ceden con rapidez admirable á la poderosa influencia del tan acreditado VINO TÓNICO NUTRITIVO FLORENSA.

Vino de Hemoglobina Florensa

Tónico regenerador de los glóbulos rojos de la sangre

Por ser la Hemoglobina un principio ferruginoso natural de los glóbulos rojos sanguíneos, su uso está recomendado por los principales Médicos de España, para la curación de la clorosis, desarreglos menstruales, palidez, anemia y todas aquellas enfermedades que tienen por origen el empobrecimiento de la sangre.

De venta en todas las principales farmacias de España y América y en la del autor, MAYOR, 1, LÉRIDA

EMULSIÓN FLORENSA

DE

Aceite de hígado de bacalao con hipofosfitos de cal y sosa y glicero-fosfato de cal

Asociados los hipofosfitos y el glicero fosfato de cal al aceite de hígado de bacalao perfectamente emulsionado, constituye la Emulsión Florensa, que es un reconstituyente enérgico y de grato sabor para combatir el raquitismo, la escrófula, anemia, inapetencia y debilidad general.

Elixir de Guayacol Florensa

Medicamento heróico para combatir las toses pertinaces, enfermedades del pecho, catarro de los bronquios, resfriados antiguos, convalecencia de la pulmonía, etc., etc.

Agua de Panticosa

Se recibe todos los días, en botellas de todas las cabidas, vendiéndose como siempre en el comercio de Francisco Estaún, sucesor de D. Vicente Susin, de Huesca.

También se expenden para fuera los pedidos que se hagan, á precios económicos.

Aguas medicinales minerales

Sigue la venta de las de Panticosa, Estadilla, Paracuellos, Sobrón, Arro, Loeches, Carabaña, Rubinac, Vichy, Mondáriz, Marmolejo, Calsbard, etc., en el comercio de drogas y ferretería de

MARIANO MIRAVÉ

Gran surtido en pinturas al óleo y acuarela y objetos para fotografía.

Denticina Llanas

Acreditada por la experiencia y de tan positivos resultados en el peligroso período de la dentición de los niños como puedan serlo cualquiera otra de sus similares.

Medicamento inofensivo que favorece la digestión, facilita el babeo, cohibe los vómitos y evita las inflamaciones agudas de los intestinos.

Caja de 18 dosis, una peseta cincuenta céntimos.

Pomada antiherpética del Dr. D. Justo Ramón

Usada con excelentes resultados en toda clase de herpes

Botes de cuatro y ocho reales

Sigue la venta de las especialidades de la casa, aguas minerales, medicamentos nacionales y extranjeros, artículos ortopédicos y apósitos para curas antisépticas.

Farmacia de Feliciano Llanas, sucesor de D. Carlos Camo, Ramiro el Monje, 30 HUESCA

Gran regalo

Por cada una peseta de compra se da un billete con opción á una magnífica caja de música automática.

Mercería, hilos, algodones, juguetería, quincalla, bujías, azúcares, arroces, etc.

Precios económicos

Coso alto, 24--HUESCA--Coso alto, 24

ANSELMO LLANAS

Ex-Médico de Sanidad Militar

CONSULTA médico-quirúrgica

DE ONCE Á UNA

Coso alto, 51

LOS MEJORES CAFÉS

SON LOS DE LA

Compañía Colonial

Chocolates superiores

50 recompensas industriales

MADRID.—Calles Mayor, 18, y Montera, 8

CONSULTA ESPECIAL

DE

ENFERMEDADES DE LOS OJOS

Á CARGO DE

Don Julián Zaldín Seura

HORAS DE CONSULTA: DE DIEZ Á UNA

Coso bajo, 42, 2.º

SE OPERAN CATARATAS

LA COMPETIDORA

PARA MAÑANA

Sardineta fresca 0.50 pesetas kilogramo

ESCABECHES

Sardineta escabechada 1.00 pesetas kilogramo

Bonito 2.00 — —

Bonito clase C 1.50 — —

Peccecitos vivos de colores en peceras desde 0.50 á 5 pesetas con uno y después á elegir.

Calle Nueva del Mercado, 5, HUESCA

EL COLEGIO

de El Angel de las Escuelas, dirigido por don Félix Puzo Marcellán, doctor en la Facultad de Filosofía y Letras, Profesor y Secretario del Instituto de segunda enseñanza de esta provincia, trasladado definitivamente al espacioso piso principal de la casa número 51 del Coso alto, tendrá todo el verano abiertas las clases de primera y segunda enseñanza para los que deseen aprovecharse de ellas. Recibirá internos, medio-internos y externos.

Tintorería y Quita-manchas

Lavados á seco y al vapor, negros especiales para lutos, negros indestructibles sobre algodón.

Especialidad en colores sólidos en lanas, sedas y algodones.

Vda. de C. Polo é hijo

Calle de Lanuza (antes San Martín), núm. 30 HUESCA

VENTA

Se hace en buenas condiciones de una casa con su corral, sita en esta ciudad de Huesca, calle de Zalmedina, número 10. Del precio y demás condiciones enterarán en la Notaría de D. Pablo Linés, Mercado Nuevo, 12.

Arriendo

Se hace de dos habitaciones independientes en primer piso de la casa número 10 de la calle de Heredia. Informarán y tratarán, Coso bajo, 77.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

Compañía general de seguros sobre la vida á primas fijas

Domicilio en BARCELONA: Calle Anha, n.º 64

CAPITAL DE GARANTIA

10.000.000 de pesetas

Capitales asegurados por la Compañía hasta 31 de Diciembre de 1896..... Ptas. 106.740.723.75

Siniestros pagados hasta igual fecha..... > 5.032.985.23

Satisfecho á los asegurados por otros conceptos..... > 2.356.414.93

En todas las provincias tiene esta Compañía española Delegaciones y personal para fomentar el seguro sobre la vida que tan útil es á las familias.

Delegado en la provincia de HUESCA, don Genaro Pradels.